



**Nouvel Hôpital de Quimperlé – Le cabinet d’architecte est choisi**

**Point presse – 2 mars 2023**

*L'hôpital de Quimperlé est le second pôle d'activité du Groupe Hospitalier Bretagne Sud. Sur ce bassin de 60 000 habitants dont l'offre de soins s'étend jusqu'au Faouët, le projet d'hôpital neuf se précise. L'ambition : construire un plateau de soins d'excellence ouvert sur la ville, au service de la population.*

*Le projet de construction du nouvel hôpital Villeneuve a obtenu un financement de 19 M€ par l'Agence Régionale de Santé (ARS) au titre de l'investissement Ségur. Ce projet d'installation de 250 lits et places en partenariat avec la Maison Saint-Joseph (Hospitalité Saint Thomas de Villeneuve) est estimé à 70 M€, avec une ouverture projetée fin 2026.*

*Avant le départ du Directeur Général du Groupe Hospitalier Bretagne Sud pour le CHU de Besançon, le choix du cabinet d'architecte du nouvel hôpital Villeneuve est une étape importante. Il illustre le respect des engagements pris au moment de la fusion, d'investir sur le site de Quimperlé pour une réponse du GHBS en proximité. Il illustre également la qualité du partenariat historique avec la Maison Saint-Joseph, partie-prenante au projet de plateau mutualisé de soins de réadaptation.*

## **1. Un site hospitalier ouvert sur son territoire :**

Le site de Quimperlé a obtenu le label Hôpital de proximité par l'Agence Régionale de Santé en décembre 2021, afin d'améliorer l'accès aux soins de la population au plus près de chez soi.

Cette labellisation permet de créer un laboratoire de gouvernance, par des liens réguliers avec les partenaires du Contrat Local de Santé porté par Quimperlé Communauté, la médecine de ville, les usagers, le secteur social, c'est-à-dire tout l'écosystème du bassin de Quimperlé.

L'hôpital de Quimperlé participe depuis l'origine aux travaux de la CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé) de Quimperlé qui regroupe les médecins de ville, infirmiers, pharmaciens, kinés libéraux afin d'améliorer la réponse aux besoins de santé de la population du territoire. Le projet de santé territorial a été validé par l'ARS fin 2022. Il vise à porter collectivement des sujets de prévention, d'accès aux soins, de santé mentale, d'addictions ou de parcours de la personne âgée, mais aussi des solutions pour l'attractivité du territoire auprès des futurs professionnels.

L'ouverture et le partage d'informations avec les partenaires de ville et les patients passera également par des usages numériques facilités : transmission accélérée des compte-rendus, prise de rendez-vous en ligne, etc.

## **2. L'ouverture du nouvel hôpital prévue fin 2026**

- Première étape : le choix du cabinet d'architecture

Des groupes de travail composés de 70 professionnels du GHBS et de la Maison Saint-Joseph se sont réunis ces derniers mois pour préciser leurs attentes pour les futurs locaux et analyser les projets proposés. Plus de 200 sont venus aux portes ouvertes pour découvrir les esquisses.

Au final, le projet du cabinet d'architecte Chabanne a été retenu. L'insertion du bâtiment dans le site, son image architecturale, la lisibilité des circuits, la prise en compte des publics accueillis, permettront de bâtir un beau projet pour les patients, leurs proches et les salariés.

Sur le premier semestre 2023, les groupes utilisateurs, composés de représentants de tous les professionnels, poursuivront le travail avec le cabinet d'architecte. Un « *sprint créatif* » sur les espaces d'accueil et le parcours ambulatoire du patient sera également mené en avril avec une dizaine d'étudiants de l'école de Care Design de Nantes.

En ligne de mire : le dépôt du permis de construire à l'été 2023.

- Le site Villeneuve entièrement reconstruit d'ici 5 ans

Le projet nouvel hôpital Villeneuve va permettre la modernisation complète du site :

- Augmentation des lits de Médecine pour répondre au vieillissement de la population
- Regroupement des unités de soins de réadaptation de Bois-Joly, Maison Saint-Joseph et Villeneuve
- Ouverture d'un plateau mutualisé de réadaptation, avec des espaces et équipements modernes
- Des conditions d'hospitalisation adaptées aux personnes souffrant de troubles cognitifs et comportementaux (Alzheimer ou apparentés)
- Un développement des activités à la journée : plateau de consultations complet, hôpitaux de jour (gériatrique, prévention des chutes, polyvalent, cardio-vasculaire, nutritionnel)
- Dès 2024, un bâtiment IRM en extension du plateau d'imagerie actuel ouvrira. Ce nouvel équipement permettra de réduire les délais d'attente pour les examens programmés et constituera une aide au diagnostic en urgence

***Avec le nouvel hôpital à Quimperlé, nous investissons pour la santé de demain. Nous bâtissons l'excellence du soin en proximité :***

- ***Pour limiter les déplacements grâce à des consultations de spécialistes et un équipement de pointe***
- ***Par un lien renforcé avec les professionnels de santé du territoire***

### **3. Contacts :**

Anne-Cécile Pichard, Secrétaire générale GHBS, directrice déléguée du site de Quimperlé ([a.pichard@ghbs.bzh](mailto:a.pichard@ghbs.bzh))